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Agenda 2009 :: Os departamentos e grupos de estudos da SBC divulgam sua agenda de congressos 
para o ano seguinte. Mais informações em: http://jornal.cardiol.br/2008/nov-dez/outras.

Distribuído formulário para CBHPM
A Diretoria de Departamentos Especializados da 
SBC já distribuiu a todos os departamentos os 
formulários para acréscimo de novo procedimento 
ou mudança no valor daqueles já existentes da 
tabela de Classifi cação Brasileira Hierarquizada 
de Procedimentos Médicos (CBHPM). Cada vez que 
uma atualização for necessária, a reivindicação 
deve ser feita nesse documento e encaminhada à 
diretoria que centralizará o envio dos pedidos à 
Associação Médica Brasileira (AMB).

Com a nova sistemática, o prazo máximo para 

retorno das solicitações é de dois meses, o 
que, segundo o diretor de Departamentos 
Especializados, Carlos Eduardo Suaide Silva, 
evitará idas e vindas e consultas para saber se a 
alteração será ou não aceita. A mudança de regras 
foi determinada pela própria AMB diante das 
reclamações de que o processo – que exigia reunião 
da Câmara Técnica, votação e aprovação para que 
a mudança proposta passasse a valer apenas na 
tabela do ano seguinte – era burocratizado e muito 
demorado considerando as constantes inovações 
dos procedimentos médicos.

Gecip representa país em evento 
do PVRI
A SBC, através de seu Grupo de Estudos sobre 
a Circulação Pulmonar (Gecip), representará o 
Brasil na reunião mundial do Pulmonary Vascular 
Research Institute (PVRI), programada para 
acontecer entre 25 e 29 de janeiro no México. O 
evento reforçará o intercâmbio de experiências 
entre profi ssionais de diversas especialidades de 
todos os continentes ligados ao instituto.

A líder da força-tarefa do PVRI na América 
Latina e presidente do Gecip, Maria Virginia 
Tavares Santana, que participará do evento junto 
com o diretor Científi co do grupo de estudos, 
Antonio Augusto Lopes, lembra que, no caso do 
Brasil, a SBC já vem implementando a troca de 
conhecimentos. Recentemente o professor de 
Cardiopulmonary Sciences da Universidade de 
Kent (Reino Unido), Ghazwan Butrous, esteve em 
São Paulo onde visitou a sede da SBC para uma 
reunião com especialistas do país.

Também no sentido de aumentar a cooperação, 
o PVRI teve duas sessões conjuntas no recente 
Congresso Brasileiro de Cardiologia, realizado 
em Curitiba. A entidade participou ainda do IV 

Simpósio Gecip/PVRI sobre hipertensão pulmonar, 
organizado em novembro por ocasião do XX 
Congresso Brasileiro de Cardiologia Pediátrica.

Ghazwan Butrous e Chagas entre Antonio Augusto Lopes 
e Maria Virginia Tavares Santana e demais presentes ao 

encontro onde foi acertado trabalho conjunto com o PVRI.

Foto: Sebastian G
ondim

Cardiogeriatria :: A I Jornada Mineira de Cardiogeriatria teve participação do Departamento de 
Cardiogeriatria da SBC (Decage), através de sua presidente Elizabete Viana de Freitas. O evento foi 
realizado em outubro, em Ouro Preto, pela Sociedade de Cardiologia do Estado de Minas Gerais.
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Departamento de Imagem unifi ca 
cinco áreas

O recém-criado Departamento de Imagem 
Cardiovascular (DIC) da SBC é um dos primeiros 
do mundo. Reúne, num único foro, cinco 
áreas de especialidades: a ecocardiografi a, a 
ressonância magnética cardíaca, a tomografi a 
cardíaca, a medicina nuclear e a ultra-
sonografi a vascular.

De acordo com o diretor de Departamentos 
Especializados da SBC, Carlos Eduardo Suaide 
Silva, a discussão nasceu a partir da constatação 
de que havia áreas em que atuam cardiologistas 
e outros especialistas – ambos com problemas 
e reivindicações semelhantes – e de que esses 
setores estavam dispersos. Ele explica que a 
iniciativa foi precedida de consulta iniciada há 
quatro anos que incluiu plebiscito, votação via 
Internet e audiência pública. O consenso, segundo 
Carlos Eduardo, apontou para necessidade da 
criação do DIC.

Depois de muita análise, a diretoria da SBC 
propôs a mudança do nome do Departamento de 
Ecocardiografi a (Depeco) para evitar a burocracia 
e os problemas que existiriam se um novo fosse 
criado. Com a unifi cação, espera-se agregar mais 
400 fi liados aos 1.600 então associados ao Depeco, 
que já era o maior departamento da SBC.

“Essa foi uma decisão moderna e arrojada, pois, 
apesar da tendência lógica de se juntar esses 
métodos, o Brasil é pioneiro na iniciativa”, 
elogia a presidente do Depeco, atual DIC, 
Márcia Barbosa. A criação do departamento foi 
ofi cializada durante o 63º Congresso Brasileiro 
de Cardiologia em setembro. Um mês depois, 
em reunião da Diretoria da SBC, foi aprovado 
seu regimento e tomada a decisão sobre seu 
comando. A diretoria futura já eleita assumirá 
como estava previsto, mas com a função de gerir 
o departamento expandido.

Foto: D
ivulgação SBC

Em reunião da 
Diretoria da SBC, 
foi aprovado 
regimento 
e tomada a 
decisão sobre 
seu comando.

• Profi ssionais de imagem encontrarão 
temas que lhes interessam numa 
fonte única, a Revista de Imagem 
Cardiovascular, que substituirá a Revista 
Brasileira de Ecocardiografi a;

• Oportunidade de atualização na área 
com participação em apenas um evento, 
o futuro Congresso de Imagem;

• Educação continuada, normatização 
técnica e diretrizes centralizando todos 
os tópicos.

Algumas vantagens da 
centralização

Hipertensão

DHA lança metas para 2009
O Departamento de Hipertensão Arterial (DHA) da SBC espera fi nalizar 2009 com 2 mil fi liados. A 
expectativa baseia-se na campanha de fi liação deste ano, considerada um sucesso, segundo seu 
presidente, Oswaldo Passarelli Júnior. O departamento, além da agenda científi ca, também já articula 
sua campanha de combate à hipertensão e promete superar 2008. Os eventos programados pelo DHA 
estão disponíveis na página eletrônica do Jornal SBC: http://jornal.cardiol.br/2008/nov-dez/outras.

Website :: O Departamento de Cardiologia da Mulher agradece o empenho de todos os colaboradores, 
em especial da diretora Administrativa, Maria Cristina Almeida, e convida os interessados a acessarem 
seu novo portal que já está em funcionamento. O endereço é htpp://departamentos.cardiol.br/dcm.
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Geecabe e Ministério da Saúde 
discutem políticas públicas
O Grupo de Estudos sobre Epidemiologia e 
Cardiologia Baseada em Evidências (Geecabe) 
da SBC está concluindo a agenda de ações com 
base na discussão do painel/ofi cina realizado 
com o Ministério da Saúde como atividade prévia 
do 63º Congresso Brasileiro de Cardiologia. 
Documento sumarizando as idéias debatidas será 
disponibilizado em breve no endereço http://
departamentos.cardiol.br/geecabe.

O encontro foi promovido, conforme a presidente 
do Geecabe, Gláucia Moraes, com objetivo 
de oportunizar visão compartilhada entre 
especialistas e representantes da esfera pública 
sobre a saúde cardiovascular da população 
brasileira. Aconteceu poucos dias após a assinatura 
em Brasília de protocolo de intenções entre a SBC 
e o Ministério da Saúde, reforçando o sentimento 
comum da necessidade de cooperação.

Na reunião, o presidente da SBC Antonio Carlos 
Palandri Chagas apresentou indicadores de saúde 
pública e o potencial de atuação dos especialistas 
em cardiologia. Já Aloyzio Achutti, do sub-comitê 
de Saúde Pública do Geecabe, mostrou dados 
de estudo publicado nos Arquivos Brasileiros de 
Cardiologia, estimando o impacto econômico das 
doenças cardiovasculares no Brasil.

A coordenadora do Programa HiperDia – de 
Cadastramento e Acompanhamento de Hipertensos 
e Diabéticos – do Ministério da Saúde, Rosa Maria 

Sampaio, falou sobre os recursos do Sistema 
Único de Saúde (SUS) e sua responsabilidade 
global. Representantes do governo federal 
falaram ainda sobre o Programa Saúde da Família 
e sobre a política de medicamentos. A fi losofi a e a 
estratégia da Vigilância Epidemiológica também 
foram avaliadas.

E, com experiência internacionalmente 
reconhecida por ação através da Pastoral da 
Criança, Zilda Arns, membro da Comissão 
Nacional de Determinantes Sociais, mostrou o que 
é possível realizar, mesmo na falta de recursos e 
em ambientes socialmente desfavoráveis.

Foto: Robson Sam
paio

Zilda Arns: 
é possível 

realizar mesmo 
sem recursos.

Lançadas duas novas diretrizes
Recentemente dois importantes consensos da Sociedade Brasileira de Hemodinâmica e Cardiologia 
Intervencionista (SBHCI) em parceria com a SBC foram fi nalizados. As diretrizes estão disponíveis 
para download em www.sbhci.org.br.

Nos pareceres apresentados nas Diretrizes de Intervenção Coronária Percutânea 
e Métodos Adjuntos Diagnósticos em Cardiologia Intervencionista, estão 
compreendidas todas as síndromes clínicas e angiográfi cas que compõem a 
doença arterial coronariana e os diferentes dispositivos disponíveis para o 
seu manejo.

Já as Diretrizes da Qualidade Profi ssional e Institucional, Centro de 
Treinamento e Certifi cação Profi ssional em Hemodinâmica e Cardiologia 
Intervencionista, elaboradas por cerca de 30 especialistas, trazem 
informações para adequação dos centros de treinamento e para atualização 
do processo de certifi cação.

90_Nov_Dez_2008.indd   Sec1:2990_Nov_Dez_2008.indd   Sec1:29 17/12/2008   14:15:3017/12/2008   14:15:30


